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我是 70 后，10 年前走出校园后到大连国美西安路店
应聘时连合租房租都负担不起，现在成了日客流量逾 2 万
的店长，管理近百名员工。我觉得自己能够有这样的进步是
赶上了好时代。

我记得刚进店的时候店里只有几样大件，大多数都是
外国货，只有少数比较知名的国产品牌，小家电的种类也很
少。那时候国产品牌还卖不过国外品牌，大多数顾客就看它
新不新潮。后来国产的高端产品开始推出，大多数顾客都不
了解功能，我们就自己先学习、先体验，然后给客人讲解，有
时忙得一天都喝不上一口水，慢慢地消费者开始愿意购买
国产品牌了。

党的十六大后，零售业作为消费市场的风向标，最先

感受到了政策给市场带来的变化，家电下乡政策启动、节
能环保推广、“以旧换新”掀起热潮。我开始琢磨，除了卖
场的本职工作，我们还能做什么？后来我带着员工开始走
进社区，了解居民的电器需求，以此为依据改变我们产品
品类的侧重点。我们还深入社区普及节能的理念，更多地
了解居民的使用感受。在居委会的帮助下，我们还帮助社
区里的一位空巢老人选购了冰箱，嘱咐老人哪层放什么
食物⋯⋯

我这10年几乎都是在这个店里度过的。由于每天和消费
者在一起，我见证了百姓生活水平的不断提高。随着政府民生
投入力度不断加大，相信老百姓的生活一定会越来越好。

（本报记者张 伟整理）





















































 

前不久，作为于都工业园农民工代表我走进了县文
化艺术中心的课堂，与文艺界人士面对面地进行“文化
对话”。第一次参加这种高规格、高品位的讲课，我心
里非常激动。

10 年前，我高中毕业以后就进城务工，可以说 10
年来我们农民工的文化生活有了翻天覆地的变化。就
拿于都县来说，组建了长征源艺术培训学校、长征源
书画院、长征源文学社等文化艺术场所和团体。县里
举办的合唱艺术节、元宵广场文化活动暨农村特色文
化展演、农民工歌手大赛、农民工文体活动周等活
动，为我们农民工搭建起了文化舞台。很多企业也建
起了网球场、篮球场、游泳池、文化室、健身房甚至
还有电影院。

农民工的文化生活丰富了，企业文体娱乐设施也有
了很大改善，我们衷心感谢党和国家，党的十八大马上
就要召开了，我们农民工欢欣鼓舞，盼望国家能够进一
步增加文化设施投入，丰富农民工的文化休闲生活，让
更多的文化福利惠及农民工。

（本报记者赖永峰 通讯员康育生整理）

江西于都县广众电子有限公司员工

全开明——

让文化福利惠及农民工
国美电器大连西安路店店长于晓伟——

愿 更 多 民 生 投 入 改 善 百 姓 生 活

党的十六大以来，党中央将解决“三

农”问题作为全党工作的重中之重，大幅

增加“三农”投入，出台了一系列支农惠

农政策，农业科技水平不断提升，粮食生

产实现半个世纪以来首次“九连增”。

多年来，“三农”投入极大地改善了农

业 可 持 续 发 展 能 力 ， 改 善 了 农 民 生 活 水

平。尤其是“九连增”的喜人形势表明，

党的十六大以来的 10 年是农业发展快、农

村进步大、农民受益多的时期，我们感到

骄傲和自豪！

“政策好、人努力、天帮忙”，这是我

们分析粮食增产、农民增收原因时的由衷

之 言 。 10 年 来 ， 党 中 央 站 在 统 筹 城 乡 发

展、建设社会主义新农村的战略高度和长

远角度，审时度势出台了一系列重大强农

惠农富农政策，极大地激发了农民群众种

粮增收的积极性。从 9 个关注“三农”的

一号文件连续出台到全面取消农业税，从

推出种粮直补、良种补贴到不断提高粮食

最低收购价，从强化科技支撑作用到实施

千亿斤粮食增产规划⋯⋯一系列强有力的

政 策 支 持 让 广 袤 的 农 田 变 成 了 希 望 的 田

野，农民兄弟用辛勤的汗水收获了幸福的

生活。

“手中有粮，心里不慌。”我国农业生

产连年迈上新台阶，保障了主要农产品有

效供给，为农业现代化打下了坚实基础，

有效支撑了城镇化、工业化和信息化的健

康快速发展，对稳定经济社会发展全局贡

献突出。

可以说，粮食“九连增”为应对严峻

复杂的国内外经济形势创造了有利条件，

为加快转变经济发展方式、调整产业结构

提供了有力支撑，为维护社会稳定、建设

和谐社会提供了坚实的保障。

在希望的田野上
杨开新

党的十八大代表、广东中山大洋电机

股份有限公司行政管理部部长闫文静——

让外来务工人员更好融入城市

①黑龙江大力提高农业机械化水平①黑龙江大力提高农业机械化水平。。

②袁隆平在田间观察超级杂交水稻②袁隆平在田间观察超级杂交水稻。。

③飞机在新疆生产建设兵团的农田上空作业③飞机在新疆生产建设兵团的农田上空作业。。

④河南宁陵玉米喜获丰收④河南宁陵玉米喜获丰收。。

（（资料图片资料图片））

粮 食 丰 产 开 创 中 国 壮 举
我国粮食生产收获“九连增”硕果
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2006 年，我只身南下来到广东省中山市打工，从
一名工人一步步干到现在的部门负责人。通过奋斗，我
从一名外来务工人员成功转变成为“新中山人”。

我觉得，在外来务工人员融入城市方面地方政府可
以大有作为。中山在很多方面都是先行先试的，像积分
入户、积分入学等。据我的了解，中山市光积分入学就
解决了上万户外来务工家庭的子女上学问题，中山这么
小的一个城市能解决这么大的数量是非常了不起的。

为更准确地表达外来务工人员的心声，当选党的十
八大代表以来，我前后走遍了中山市24个镇区，认真了
解他们的诉求。我调研发现，外来务工人员的需求有很
大的不同。90后对收入要求不高，他们比较在乎一个星
期能休息几天、业余活动有哪些，这些需求满足了他们
便较容易稳定下来。而年纪大一些的外来务工人员则对
能否解决户口、子女读书、住房问题更重视。

党的十八大就要召开了，我希望党和国家能出台
更加切实有效的措施，确保外来务工人员更顺畅地融
入城市，让他们也能和本地人一样享受改革和发展的
成果。 （本报记者张建军整理）


